



SESIÓN PLENARIA

7.- Pregunta N.º 11, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a posición respecto a la situación de SNIACE y sus trabajadores, presentada por el Grupo Parlamentario Mixto. [9L/5150-0011]

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Pasamos al punto séptimo del orden del día.

EL SR. BOLADO DONIS: Pregunta número 11, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a posición respecto a la situación de SNIACE y sus trabajadores, presentada por el Grupo Parlamentario Mixto.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Secretario.

Para formular la pregunta tiene la palabra el Sr. Gómez.

EL SR. GÓMEZ GONZÁLEZ: Muchas gracias, Sra. Presidenta.

Doy por formulada la pregunta.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Contestación de la pregunta. Tiene la palabra el Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Sr. Portavoz de Ciudadanos.

Este Gobierno, desde el primer momento que tomó posesión, tuvo una idea en la cabeza. Volver a abrir SNIACE, intentarlo al menos, después de cuatro años donde el Partido Popular y bajo su mayoría absoluta se cerró una empresa emblemática de Cantabria.

Este Gobierno, y yo personalmente, quizás no haya nadie que haya acudido a más manifestaciones a favor de esta empresa desde el año 1991. En que ya vinieron a encerrarse aquí muchas de las mujeres de los trabajadores.

¿Qué ha ocurrido en los últimos meses? Pues ha ocurrido que ha habido un acuerdo con proveedores para levantar el concurso, la vuelta a la cotización en Bolsa de la empresa, ha habido una ampliación de capital que se ha cubierto. Y nos queda lo que parece que va a ocurrir próximamente, que es la reapertura. ¿Qué papel ha jugado el Gobierno de Cantabria en todo esto? Pues una tramitación de la autorización medioambiental, una reprogramación de la deuda de la empresa sin quitar ni un solo euro -como es lógico- pero dando facilidades para que puedan pagar en plazos, dentro de las competencias que tenemos. Y había un compromiso de cara a animar a los inversores en bolsa a poder el Gobierno en algún momento comprar terreno excedente de SNIACE para ubicar allí industrias. Que no ha hecho falta puesto que se ha cubierto la ampliación de capital.

Me pregunta también respecto a los trabajadores. Bueno los trabajadores, con gran sacrificio por su parte, pues han llegado a un acuerdo con la empresa, no por unanimidad, pero por una amplia mayoría cosa que dentro de las dificultades de la empresa yo creo que ha demostrado por parte de ellos asumir que es una situación muy complicada y que han acordado con la empresa unas condiciones que nosotros que vamos a decir.

Pues si ellos las han firmado, el Gobierno, como decía el Consejero de Industria pues que menos que alegrarse de que haya llegado a un acuerdo. Ahora mismo yo creo que se están dando todas las condiciones para que esta empresa abra. Y consideramos que es una buena noticia en Cantabria, no solamente el tema de SNIACE, ante tantas malas noticias, sobre todo en el sector industrial, que SNIACE que es un símbolo de la cuenca del Besaya abra las puertas.

Lo mismo que se ha conseguido un acuerdo en el tema de GREYCO que tenía también durante años ahí enquistado un problema de cierre. E incluso con otra empresa que todavía es más complicada que es el tema de Forjas de Reinosa que también va a mantener su actividad con un cierto empleo.

Esto es lo que hemos hecho y comparado con lo que el anterior Gobierno hizo en su mayoría absoluta que crispó tanto a trabajadores como a la propia dirección y que durante su mandato de mayoría absoluta se cerró la empresa. Pues nosotros en nuestro mandato y dentro del primer año espero que veamos por fin SNIACE abierta.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Presidente. Turno de réplica.

EL SR. GÓMEZ GONZÁLEZ: Muchas gracias Sra. Presidenta. Señorías.

Sr. Presidente le agradezco las explicaciones sobre la pregunta que le hemos formulado.



No me voy a extender mucho porque bueno la intención de esta pregunta era simplemente conocer como estaba la situación y nos interesaba concretamente un punto que ya me ha respondido que es acerca de la posible compra de terrenos. No ha hecho falta. E interpreto también que por tanto también no se va a producir en el futuro.

Al menos no está previsto lo cual nos alegra, primero que se haya podido realizar la ampliación de capital por parte de los accionistas y que pueda o todo parezca indicar que se va a reactivar la actividad de la empresa, estoy de acuerdo con usted, sobre todo para la comarca del Besaya es muy importante reactivar este tipo de actividades industriales y lo que esperamos sinceramente es no volver a ver al Gobierno que hemos visto en otras ocasiones jugara a empresarios comprando terrenos o mucho menos como se ha hablado en alguna ocasión, y aprovecho también para preguntarle llegado el caso la intencionalidad del Gobierno, la recalificación de una parte de los terrenos de SNIACE como se ha hablado en alguna ocasión.

Es decir, no se puede, que no se pueda no quiere decir que no se termine haciendo y eso nos preocupa sobre todo de cara a cambiarse esta calificación de los terrenos de suelo industrial a otro tipo de suelo, lo cual provocaría inmediatamente con total seguridad el cierre definitivo de la empresa. Como digo, lo que para nosotros desde nuestro punto de vista era lo más importante era contestar a la pregunta si seguía el Gobierno con la intención de comprar terrenos. Usted dice que no con lo cual nos damos por satisfechos. Todo el ánimo para los trabajadores de SNIACE, faltaría más, y esperemos que a esas empresas que usted nos ha dicho que se han reactivado como GREYCO o Forjas, ha señalado también, añadamos en breve al Grupo Tina Menor que también esta en una situación complicada.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Gómez.

Turno de duplica. El Gobierno, Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Jamás se ha planteado en el Gobierno.

Además, yo creo que las declaraciones que este Gobierno ha hecho siempre es que ahí, aunque es un tema que tiene que partir del Ayuntamiento de Torrelavega, la recalificación de un suelo es cuestión del Ayuntamiento de Torrelavega, yo creo que ni en el ánimo de los que están en Torrelavega ni en el ánimo del Gobierno es que eso cambie su condición de suelo industrial.

En la medida en la que la empresa, para favorecer su actividad, en un momento determinado pudiera solicitar la Ayuda del Gobierno; no en base a que el Gobierno comprara los terrenos, sino de propiciar que en ese suelo industrial se pueda instalar alguna otra empresa. Haríamos todo lo posible porque así fuese, puesto que ahí casi hay 900.000 metros cuadrados, que es mucho suelo para una empresa que ahora mismo pudiera funcionar con el 60 por ciento ó el 50 por ciento de ese suelo.

Yo, dentro de que no se modifique, que desde luego este Gobierno no lo va a hacer nunca, una recalificación de ese suelo, cambiando su condición de industrial, pues el Gobierno hará todo lo posible por favorecer que ahí pueda, la empresa, tener alguna otra que pueda instalarse en el terreno sobrante.

Pero desde luego hemos salvado, yo creo que de cara a los accionistas, el ánimo de un Gobierno que estaba dispuesto a ayudar, sin necesidad de que hayamos tenido que hacer ningún desembolso económico.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Muchas gracias, Sr. Presidente.